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GIRA SECRETARIO 

Jalisco abre comercio con Vancouver.- Jalisco abrió comercio con la ciudad de 
Vancouver, Canadá; se enviarán tres embarques con 140 toneladas por semana 
de carne, frutas y verduras, tanto frescas como refrigeradas, esto significa un 
nuevo récord de las exportaciones de productos del campo jalisciense, aseguró el 
gobernador del estado, Aristóteles Sandoval Díaz. Presente en el Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara Miguel Hidalgo y Costilla para el primer envío de 
productos, estuvo, además del gobernador, el titular de la Sagarpa, José Calzada 
Rovirosa, quien reconoció el trabajo que hace el gobierno del estado junto a los 
productores del campo, el más importante del país. Asimismo, indicó que el 
puente aéreo permitirá a México crecer 20% las exportaciones a Canadá. El 

Economista, 32/La Crónica, 11/ La Crónica Jalisco, PP/ El Financiero, 40/ Horizonte, 4 

 

Primera planas de Jalisco.- Aparición del Secretario de Sagarpa, José 
Calzada Rovirosa en primeras planas de periódicos de Jalisco con motivo de 
su visita al estado. El Diario NTR/ Página , 24/ La Crónica de Hoy, Jalisco/ El Occidental/ 

Mural  

 

 
 

Renegociación del TLCAN será positiva para México: Calzada Rovirosa.-El 
titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, afirmó hoy que la renegociación 
del TLCAN en materia agroalimentaria será positiva para México. Indicó que "en la 
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discusión de la renegociación del TLCAN en el ámbito agroalimentario le va a ir 
bien a México porque lo más importante ya lo tenemos, la capacidad de nuestros 
productores y la voluntad del pueblo mexicano de seguir avanzando". En el marco 
del inicio del Puente Aéreo Guadalajara-Vancouver, el titular de la Secretaría 
SAGARPA precisó que a los productores mexicanos les va a ir bien porque en los 
acuerdos comerciales "no pedimos concesiones ni tratos preferenciales y México 
es grande porque es bueno en la competencia". Excélsior, 12/ El Heraldo de México, 

26/ Notimex, Algo que informar/ Eje Central/ Al Segundo/ Rasa Informa/ 20 Minutos/ 
Notiradar/ Mi Morelia/1070 Noticias/ Milenio/ Radio Fórmula/ El Arsenal/ Maya Comunicación/ 
Portal Político/ Excélsior/ El Norte// WRadio/ Busines smonkey news/ Reporte Jalisco/ Talla 
Política/ Noticias de México/ Portal Sonora/ Uniradio Informa/ Uniradio Noticias/ UniObregón/ 
UniMexicali/ UniEnsenada/ Hoja de Ruta Digital/ La Carpa/ México Nueva Era/ Paola Rojas/ 
México Informa/ Códice México/ Maru Rojas en Formula/ Mexicampo/ Diario de Querétaro/ 
Periódico la Voz/ Noticias MVS/ El Mañana/ Mundo Ejecutivo/ Informador/ Vértigo Político/ 
Informate/ Enterate de/ Pablo Hiriart/ Red Financiera/ Hombres del Poder/ Azteca Digital/ 
CCO Noticias/Once Noticias/  Exprés/ rr Noti/ El Diario de Sonora/ Excélsior/ Article/ La 
Prensa/ Noticiero Latino/  

 

 

 

Para el TLCAN van 7 rondas / Sin Trato Preferencial.- José Calzada Rovirosa, 
secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), 
asegura que para los productores la renegociación de TLCAN será positiva, "porque 
nosotros en los acuerdos comerciales no pedimos concesiones ni tratos preferenciales". 
El Heraldo de México, 26 

 

Gobernador y secretario federal de Sagarpa inauguran taller para promover 
apoyo a agricultores.- El gobernador de Jalisco, Jorge Aristóteles Sandoval y el 
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secretario federal de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, inauguraron el Taller 
de Operación 2017, del Esquema de Apoyo para Promover Seguro a Pequeños 
Productores de Cultivos Básicos del Estado de Jalisco y para consolidar a la 
entidad en el campo a través de la innovación. Así lo señaló el gobernador del 
estado. Wradio/ ABC, 11 

 

Entrega apoyos a productores afectado por sequía en Tenamxtla.- El titular de 
la SAGARPA, José Calzada Rovirosa y el gobernador de Jalisco, Aristóteles 
Sandoval, entregaron en el municipio de Tenamaxtlan apoyos por 28 millones de 
pesos a más de tres mil productores afectados por la sequía. En el evento, el 
mandatario les pidió a los productores del campo innovarse y apostarle a la 
tecnología y destacó que sigue creciendo el campo de Jalisco. Notisistemas 

 

Sagarpa insistirá ante EU sobre entrada de aguacate jalisciense.- El secretario 
de Agricultura, José Calzada Rovirosa, señaló que insistirá ante las autoridades de 
Estados Unidos sobre la entrada de aguacate jalisciense a ese país, luego de que 
en enero de este año fue devuelto el producto de la frontera, al quedar incompleto 
un trámite por la entrada del nuevo gobierno de Donald Trump. Notisistemas 

 

SECRETARIO 

In versiones.- Redes en reunión. Esta semana arranca en la CdMx la 92 reunión 
anual de la Comisión Interamericana del Atún Tropical, organismo a cargo de 
Guillermo Compeán. Es tal su importancia para el sector pesquero, que José 
Calzada, titular de SAGARPA, Mario Aguilar, de Conapesca, y Pablo Arenas, del 
Inapesca, entre otros, estarán pendientes de los acuerdos que ahí se logren. 
Sobre la mesa estará el tema del excedente de 643 toneladas que México alcanzó 
en la pesca de atún aleta azul para este año. En 2016 se dio una situación similar, 
por lo que empresas como Baja Aqua Farms, de Benito Sarmiento, liberaron de 
manera voluntaria 190 toneladas de la especie, mismas que fueron regresadas 
vivas al mar.- Milenio, 26  

 

Red Compartida.- Esta semana arranca en la CDMX la 92a. Reunión Anual de la 
Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT), en donde sin duda 
dependencias como la SAGARPA, de José Calzada, estarán muy pendientes de 
lo que se logre y hable ahí. Uno de los temas es el excedente de 643 toneladas 
que nuestro país alcanzó en la pesca de atún aleta azul para este año. Cabe 
recordar que en 2016 una situación similar sucedió, por lo que empresas de este 
sector, como Baja Aqua Farms, de Benito Sarmiento, liberaron de manera 
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voluntaria 190 toneladas de esta especie, mismas que fueron regresadas vivas al 
océano. Para contrarrestar estas situaciones, la propia firma acuícola, llevó a cabo 
en sus granjas en el Estado de Baja California un procedimiento de transferencia 
de atunes vivos.- La Prensa, 7  

 

Cuestionan gestión de Baxter (Corporativo por Rogelio Varela).- La ruta del 
dinero. Con grandes expectativas inicia la 92a Reunión Anual de la Comisión 
Interamericana del Atún Tropical (CIAT), organismo a cargo de Guillermo 
Compeán. En el evento participan SAGARPA, de José Calzada; Conapesca, de 
Mario Aguilar, e Inapesca, de Pablo Arenas. Entre los temas centrales anote 
conocer qué pasará con el excedente de 643 toneladas que México alcanzó en la 
pesca de atún aleta azul para este año, situación en donde la firma líder del sector 
Baja Aqua Farms, al mando de Benito Sarmiento, se reporta lista para colaborar y 
actuar en lo que se conoce como pesca incidental.- El Heraldo de México, 30 

 

El Contador.- Justo en estos días la Ciudad de México es sede de la Reunión 
Anual de la Comisión Interamericana del Atún Tropical, a cargo de Guillermo 
Compeán. Es tal la importancia del evento, que los ojos de funcionarios como 
José Calzada, titular de Sagarpa; Mario Aguilar, de Conapesca, y Pablo Arenas, 
del Inapesca, estarán pendientes a los acuerdos a los que se llegue. Sobre la 
especie atún aleta azul llamará la atención de los asistentes el excedente de 643 
toneladas que el país alcanzó este año, una situación que también ocurrió en 
2016, y en la cual la firma Baja Aqua Farms, de Benito Sarmiento, liberó de 
manera voluntaria 190 toneladas de esta especie, que se regresaron vivas al 
océano. Excélsior, 2 Din. 

 

Firman Semar y Sagarpa colaboración para labores de inspeccción y 
vigilancia pesquera.-  El Almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, Secretario de 
Marina, y el titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, acompañados del 
Almirante José Luis Vergara [barra, Oficial Mayor de Marina, el Comisionado 
Nacional de Acuacultura y Pesca (CONPESCA), Mario Aguilar Sánchez, así como 
de autoridades navales y civiles; ratificaron las bases de colaboración, 
cooperación y apoyo recíprocos entre ambas Instituciones que han preservado los 
recursos pesqueros nacionales, propiciando su explotación en forma racional y 
sustentable, siendo altamente satisfactorios; por lo que se hace necesario 
continuar e incrementar ese espíritu de colaboración que redundé en una mejor 
aplicación del orden jurídico. Correo de Manzanillo, 3 
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Agenda previa (Agenda Confidencial por Luis Soto).-El secretario de 
Agricultura, José Calzada Rovirosa, les respondió a los "agroyuppies" que 
temen que en la renegociación del Tratado de Libre Comercio con los Estados 
Unidos "se abrochen" al sector agropecuario. ¡No dejen de preocuparse! Les quiso 
decir Calzada; "la modernización del TLC será positiva", adelantó. Nosotros en los 
acuerdos comerciales no pedimos concesiones ni tratos preferenciales y México 
es grande porque es bueno en la competencia… nuestros productores son 
capaces y existe la voluntad del pueblo de México de seguir adelante". Ah, bueno, 
si con eso es suficiente los "agroyuppies pueden dormir tranquilos. ¿Alguien le 
cree al secretario? Preguntan los jodidos del campo mexicano, que son millones.-
El Heraldo de México 7 

 

Es la economía.- “México se ha convertido en el duodécimo productor de 
alimentos a nivel global” José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa. El 

Economista, 55 

 

MONITOREO 

Difundido miércoles el 19 de julio 2017 
 

SECRETARIO 
  
Se registraron 63 impactos del B260/17.- “La renegociación del TLCAN en 
materia agroalimentaria será positiva para México: Calzada Rovirosa”. 
  
Radio: 1 / TV: 2 /Portales de internet: 60 
  
B260/17.- ““La renegociación del TLCAN en materia agroalimentaria será 

positiva para México: Calzada Rovirosa”. En el marco del inicio del Puente 

Aéreo Guadalajara-Vancouver, el titular de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Rovirosa, 
aseguró que ante la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del 
Norte (TLCAN), los productores del campo mexicano no deben tener dudas de 
que la modernización de este acuerdo comercial será positiva. Al poner en 
funcionamiento la nueva ruta de transporte de carga aérea, en compañía del 
gobernador de la entidad, Aristóteles Sandoval Díaz, José Calzada aseveró que a 
los productores nacionales les va a ir bien “porque nosotros en los acuerdos 
comerciales no pedimos concesiones ni tratos preferenciales y México es grande 
porque es bueno en la competencia”. Resaltó que hace más de 20 años fuimos a 
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una competencia en la que Estados Unidos y Canadá tenían tecnología, 
innovación y muchos instrumentos que les daban ventajas competitivas con 
respecto al campo mexicano, sin embargo México creció porque avanzó en 
políticas públicas y particularmente en la voluntad de los productores mexicanos. 
Actualmente, dijo, los insumos nacionales están llegando a más de 150 países del 
mundo y México se ha convertido en el décimo segundo productor de alimentos a 
nivel global y sus exportaciones crecen en aproximadamente 11 por ciento al año. 
 
Resumen, el titular de la Sagarpa José Calzada Rovirosa confió en que las 
negociaciones del TLCAN sirvan para renovarlo y actualizarlo 
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017018391nc.mp3 
19/07/2017 Radio Enfoque 2da Emisión con Adriana Pérez Cañedo 100.1 Mhz. FM, 13:58 hrs. 
http://testigos.intelicast.net/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017020084nc.mp4 
Televisión: Milenio Noticias, 15:17 hrs  
Sagarpa espera un buen desenlace para el sector con el TLCAN 
 
Síntesis: José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, sostuvo que al sector 
agroalimentario de México se le irá bien en la renegociación del TLCAN. Esto tras 
inaugurar el Puente Aéreo Guadalajara-Vancouver. 
  
19/07/2017 Televisión: Once Noticias de la noche con Adriana Pérez Cañedo, C-11 Abierta, 21:05 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017025900nc.mp4  
  
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/383839 
http://www.algoqueinformar.com/modernizacion-del-tlcan-materia-agroalimentaria-sera-positiva-mexico-jose-
calzada 
http://www.ejecentral.com.mx/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-
calzada-rovirosa/ 
http://alsegundo.mx/principal/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-
calzada-rovirosa/ 
https://rasa-informa.com/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-en-materia-agroalimentaria-sagarpa/ 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/06/15/sagarpa-se-sumara-charlas-tlcan 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/246102/0/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5758175/t,Renegociaci%C3%B3n+del+TLCAN+ser%C3%A1+positiva+para+M
%C3%A9xico%3A+sagarpa/ 
http://www.mimorelia.com/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-sagarpa/ 
http://www.1070noticias.com.mx/jalisco/buscaran-acuerdos-agroalimentarios-frente-a-renegociacion-del-tlc/ 
http://www.milenio.com/negocios/renegociacion-tlcan-agricultura-sagarpa-aguacates-
milenio_noticias_jalisco_0_995900650.html 
http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=699682&idFC=2017 
http://www.elarsenal.net/2017/07/19/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-
mexico-calzada-rovirosa/ 
http://mayacomunicacion.com/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-
calzada-rovirosa 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/07/19/1176560 
http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1165922 
http://wradio.com.mx/emisora/2017/07/19/guadalajara/1500481548_677318.html 
https://businessmonkeynews.com/es/abren-puente-aereo-agroalimentario-gdl-vancouver/ 
https://reportejalisco.com/de-jalisco-a-canada/ 
http://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-calzada-
rovirosa 
http://www.tallapolitica.com.mx/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-
calzada-rovirosa/ 

http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017018391nc.mp3
http://testigos.intelicast.net/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017020084nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017025900nc.mp4
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/383839
http://www.algoqueinformar.com/modernizacion-del-tlcan-materia-agroalimentaria-sera-positiva-mexico-jose-calzada
http://www.algoqueinformar.com/modernizacion-del-tlcan-materia-agroalimentaria-sera-positiva-mexico-jose-calzada
http://www.ejecentral.com.mx/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
http://www.ejecentral.com.mx/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
http://alsegundo.mx/principal/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
http://alsegundo.mx/principal/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
https://rasa-informa.com/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-en-materia-agroalimentaria-sagarpa/
http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/06/15/sagarpa-se-sumara-charlas-tlcan
http://www.20minutos.com.mx/noticia/246102/0/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5758175/t,Renegociaci%C3%B3n+del+TLCAN+ser%C3%A1+positiva+para+M%C3%A9xico%3A+sagarpa/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5758175/t,Renegociaci%C3%B3n+del+TLCAN+ser%C3%A1+positiva+para+M%C3%A9xico%3A+sagarpa/
http://www.mimorelia.com/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-sagarpa/
http://www.1070noticias.com.mx/jalisco/buscaran-acuerdos-agroalimentarios-frente-a-renegociacion-del-tlc/
http://www.milenio.com/negocios/renegociacion-tlcan-agricultura-sagarpa-aguacates-milenio_noticias_jalisco_0_995900650.html
http://www.milenio.com/negocios/renegociacion-tlcan-agricultura-sagarpa-aguacates-milenio_noticias_jalisco_0_995900650.html
http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=699682&idFC=2017
http://www.elarsenal.net/2017/07/19/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
http://www.elarsenal.net/2017/07/19/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
http://mayacomunicacion.com/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa
http://mayacomunicacion.com/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/07/19/1176560
http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1165922
http://wradio.com.mx/emisora/2017/07/19/guadalajara/1500481548_677318.html
https://businessmonkeynews.com/es/abren-puente-aereo-agroalimentario-gdl-vancouver/
https://reportejalisco.com/de-jalisco-a-canada/
http://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa
http://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa
http://www.tallapolitica.com.mx/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
http://www.tallapolitica.com.mx/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/
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http://noticiasdemexico.com.mx/2017/07/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-
mexico-calzada-rovirosa/ 
http://portalsonora.com.mx/principal/la-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-
mexico-calzada-rovirosa/ 
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/487014/renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-
positiva.html 
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/487014/renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-
positiva.html 
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/487014/renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-
positiva.html 
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/487014/renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-
positiva.html 
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/487014/renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-
positiva.html 
https://lacarpa.com.mx/144507/renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-mexico-
calzada-rovirosa/    
https://hojaderutadigital.mx/la-renegociacion-del-tlcan-materia-agroalimentaria-sera-positiva-mexico-calzada-
rovirosa/ 
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/07/19/por-obra-y-gracia-divina-mexico-le-ira-bien-en-
renegociacion-de 
https://meganoticias.mx/guadalajara/ultimo-minuto-guadalajara/31637-sagarpa-confia-en-buena-renegociacion-del-
tlcan.html 
http://paolarojas.com.mx/mexio-le-ira-bien-la-renegociacion-del-tlcan-sagarpa/ 
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/25062-renegociacion-del-tlcan-en-materia-agroalimentaria-
sera-positiva-calzada 
http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1165990  
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/renegociacion-del-tlcan-materia-agroalimentaria-sera-positiva-para-
mexico-jose-calzada 
http://marurojasenformula.com/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-calzada-rovirosa/ 
https://www.mexicampo.com.mx/positiva-para-mexico-renegociacion-de-tlcan-calzada-rovirosa/   
https://www.diariodequeretaro.com.mx/republica/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-calzada-
rovirosa/  
http://elmanana.com.mx/noticia/141649/Renegociacion-del-TLCAN-sera-positiva-para-Mexico-Sagarpa.html  
http://www.noticiasmvs.com/#!/noticias/a-los-productores-mexicanos-les-ira-bien-en-renegociacion-de-tlcan-
sagarpa-685 
http://periodicolavoz.com.mx/le-va-a-ir-bien-a-mexico-en-renegociacion-del-tlcan-sagarpa/ 
https://mundoejecutivo.com.mx/economia-negocios/2017/07/19/renegociacion-agro-tlcan-positiva-sagarpa 
http://www.informador.com.mx/economia/2017/731083/6/renegociacion-del-tlcan-sera-positiva-para-mexico-
sagarpa.htm 
http://www.vertigopolitico.com/articulo/47823/Renegociacion-del-TLCAN-sera-positiva-para-Mexico-Sagarpa   
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Realizan taller para promover seguros a productores de cultivos 
Tlaquepaque, Jal., 19 Jul (Notimex).- El titular de la Sagarpa, José Calzada 
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Rovirosa, y el gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval Díaz, asistieron hoy a la 
inauguración del Taller de Operación 2017, del Esquema de Apoyo para Promover 
Seguro a Pequeños Productores de Cultivos Básicos de Jalisco. Calzada Rovirosa 
y Sandoval Díaz recorrieron las instalaciones de la Delegación de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en 
Jalisco e inauguraron la "Mesa de Libros", programa que pretende incentivar la 
lectura en las dependencias de gobierno. El mandatario jalisciense exhortó a los 
asistentes a que ser transmisores de las herramientas que brinda los gobiernos 
federal y estatal, para consolidar a la entidad en el campo a través de la 
innovación, la cual pueda ser implementada en sus métodos de trabajo. "Por eso 
hay que apostar a la innovación, y eso es lo que debemos de entender, lo 
entiende muy bien la Sagarpa, son los instrumentos que hay que transmitirle a 
todos nuestros productores", apuntó. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/383808  
http://wradio.com.mx/emisora/2017/07/20/guadalajara/1500502522_906617.html 
  
SAGARPA intercederá por aguacateros con tradición para que no sean 
satanizados, por haber talado bosques 
SAGARPA intercederá por aguacateros con tradición para que no sean 
“satanizados”, por haber talado bosques. La SAGARPA abogará por los 
productores de aguacate que desde hace años tienen huertas, sin contar con 
permisos de cambio de uso de suelo forestal. El Secretario de Agricultura, José 
Eduardo Calzada Rovirosa anunció que firmarán un convenio con la SEMARNAT 
y los gobiernos estatales para darle certeza al sector y evitar que sea 
“satanizado”. El Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada 
Rovirosa reconoció que no debe permitirse la tala de bosques para el avance del 
cultivo del aguacate, pero insistió que serán apoyados quienes acrediten que 
tienen tradición en la producción del fruto. La Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente clausuró en días pasados 175 hectáreas de Mazamitla y Concepción 
de Buenos Aires, en las que se talaron pinos y encinos para la siembra de árboles 
de aguacate, sin permisos de cambio de uso de suelo forestal. 
http://udgtv.com/noticias/sagarpa-intercedera-aguacateros-tradicion-no-sean-satanizados-haber-
talado-bosques 
http://www.notisistema.com/noticias/sagarpa-insistira-ante-eu-sobre-entrada-de-aguacate-jalisciense 
  
Anuncian visita del Secretario de Agricultura de EU a México 
La próxima semana visitará México el secretario de Agricultura de Estados Unidos, 
Sonny Perdue, con quién se aterrizarán algunos temas del TLC que será 
renegociado en agosto, así lo indica el Secretario de Agricultura, José Eduardo 
Calzada Rovirosa. Y poder tener una mesa ya más técnica para ver algunos 
temas que están pendientes en la agenda bilateral con respecto al sector 
agroalimentario, yo estoy plenamente seguro que nos va a ir muy bien, yo 
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honestamente quisiera mandar un mensaje de estabilidad al sector y de confianza 
al Gobierno, de que haremos todo nuestro mejor esfuerzo porque a los 
productores del campo mexicano les siga yendo bien”. Agrega el funcionario, que 
México se encuentra en el décimo segundo lugar a nivel mundial en producción de 
alimentos. 
http://www.notisistema.com/noticias/anuncian-visita-del-secretario-de-agricultura-de-eu-a-mexico 
  
El Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, anunció que 
para fines del presente año se emitirán nuevas normas de calidad para regular los 
productos lácteos. Se busca “darle certeza y darle mayor confianza al consumidor, 
y también que el contenido de leche se incremente beneficiando a los productores 
de leche a nivel nacional”, expuso, tras señalar que en el mercado abundan 
productos lácteos que en realidad no lo son. El Secretario de Agricultura, José 
Eduardo Calzada Rovirosa recordó que hace más de veinte años que en México 
no se han aprobado normas para los lácteos. “Estamos hablando de leche en 
polvo, de yogurt y de queso. Y eso a quien más perjudica es al productor de leche 
sin duda alguna; pero de manera muy particular al consumidor de los productos 
lácteos. Hoy en el mercado hay quesos que no son quesos, que tienen todo tipo 
de productos, soya, almidones, etcétera” pero tienen muy bajo contenido de leche, 
subrayó. Por el momento se encuentra el periodo de consultas para la 
modificación de normas en lo cual trabajan la Sagarpa y la Secretaría de 
Economía. 
http://www.milenio.com/negocios/productos_lacteos-normas-lecheros-sagarpa-
milenio_noticias_jalisco_0_995900612.html 
https://businessmonkeynews.com/es/prepara-sagarpa-normas-para-control-de-lacteos-en-
mexico/ 
  
Mesa de debates con Joaquín López Dóriga, José Fonseca, Roy Campos, 
René Casados, periodistas, sobre la entrada en vigor del Sistema Nacional 
Anticorrupción 
  
José Fonseca: Comentó que este gobierno tiene mala imagen, pero cuando se 
baja a nivel de los secretarios hay muchos de buen prestigio como Enrique De la 
Madrid, José Calzada, José Narro, José Antonio Meade, Alfonso Navarrete , 
María Cristina García , Francisco Soberón y Salvador Cienfuegos, no todo el 
gobierno está mal sólo están mal calificados. 
Radio: López Doriga, 14:37 hrs. 
http://testigos.intelicast.net/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017019465nc.mp3 
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SAGARPA 
  
Entrevista a Francisco José Gurría Treviño, coordinador general de 
Ganadería de la Sagarpa, sobre tema de lácteos en el TLCAN 
19/07/2017 Radio Antena Radio 3ra Emisión con Julieta Mendoza 107.9 Mhz FM, 18:46 hrs. 
Julieta Mendoza, locutora: Hoy tenemos el gusto de saludar a Francisco José 
Gurría Treviño, él es coordinador general de Ganadería de la Sagarpa. 
Y es que la Sagarpa y Economía (sic) aprobaron normas históricas en el tema de 
lácteos y tiene qué ver con las demandas de productores industriales y 
consumidores nacionales. 
Hoy vamos a practicar de estas normas y de lo que se establece, de lo que van a 
poder consumir tanto las personas que consumen lácteos, los productores, tener 
parámetros más rigurosos y más establecidos, que gusto saludar Francisco José 
Gurría Treviño. Bienvenido, muy buenas tardes. 
  
Francisco José Gurría Treviño: Julieta, muy buenas tardes. A tus órdenes. 
  
Julieta Mendoza, locutora: Gracias, muchas gracias, bienvenido. 
  
Enrique Lazcano, locutor: ¿Cómo le va, don Francisco? 
  
Francisco José Gurría Treviño: Qué tal, ¿cómo estás, Enrique? A tus órdenes. 
  
Enrique Lazcano, locutor: Gracias, gracias por tomar la llamada, Francisco. 
¿Porque es importante que conozcamos esto? 
  
Francisco José Gurría Treviño: Mira, es importante por tres razones: una, el 
gran ganador de este proceso de consulta y de consenso entre la industria, los 
productores, las empresas y las autoridades es que el consumidor va a tener hoy 
un referente claro de qué es lo que está comprando y cuál es el contenido de eso 
que adquiere.Tanto no solamente en volúmenes sino en calidad, por ejemplo, el 
porcentaje de proteína que espera, hoy va a tener que cumplirse ya que la Norma 
Oficial Mexicana es de carácter obligatorio, de forma tal que, efectivamente, 
Julieta les llamó acuerdos históricos, es que teníamos como 22 años de tratar de 
ponernos de acuerdo entre todas las partes, los productores, sobre todo los 
pequeños productores, los industriales, las empresas, las cámaras de la leche y 
las autoridades tanto de Economía como de la Sagarpa y la Secretaría de Salud a 
través de Cofepris para poder dejar muy claro al consumidor qué espera cuando 
adquiere algunos de estos productos. 
Y, por otro lado, también, robustecer y fortalecer el andamiaje normativo que le 
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pueda permitir al sector de lácteos tener un referente equivalente a lo que hay en 
Europa, lo que hay en Estados Unidos, lo que hay en Canadá, en términos de 
éstos, la presentación de estos diferentes tipos de producto. 
Así que hoy, digamos, que nos estamos pareciendo cada vez más a los países 
que tienen un andamiaje amplio y que le da confianza y certeza al consumidor. 
El caso de yogurt y del queso, en el caso de la leche en polvo, México es un país 
que importa un volumen muy importante de leche en polvo; más o menos el 23% 
de la producción nacional, 300 mil toneladas, México produce 12 mil millones de 
litros de leche y estas importaciones equivalen a 3 mil millones de litros. 
Y entonces hoy vamos a tener capacidad de supervisar qué tipo de leche, de 
producto de leche en polvo estamos importando para la elaboración de distintos 
productos en los cuales la leche en polvo es una necesidad imperiosa, o sea, no 
se hace porque se sustituye sino simplemente porque es la manera de 
estandarizar productos. 
  
Julieta Mendoza, locutora: Claro, absolutamente. Y es que entonces, los 
consumidores tienen que tener la garantía de que están, ahora sí, que 
consumiendo yogur con alto grano de proteína, o sea, productos que cumplan con 
estas normas y que efectivamente, aparte de que nosotros consumidores tenemos 
la obligación de revisarlo también, hay que decirlo, don Francisco, tenemos que 
tener esa cultura de revisar… 
  
Francisco José Gurría Treviño: Exactamente. 
  
Julieta Mendoza, locutora: …exactamente cuáles son las proporciones, 
los…todo, todo lo que venga en el etiquetado pero tener esta certeza ahora está 
amparada por la ley. 
  
Francisco José Gurría Treviño: Efectivamente y, sí, otra cosa, es el patrón de 
consumo ha cambiado de manera muy importante los últimos 25 años, 20 años. 
Antes, me refiero hace 20 años, 25 años; el 65, 68% de la leche se consumía 
como leche fluida blanca, o sea, lo que es la leche en esas botellas de vidrio y las 
diferentes presentaciones que había, inclusive hasta bronca y hoy, el gran 
consumo es de queso y de yogurt. 
Ya no es el consumo, ya no es leche fluida, blanca y por eso es que también era 
necesario tener este marco normativo porque ya es de tal tamaño el mercado que 
se necesita esa supervisión y ese monitoreo y que dé confianza al consumidor y al 
cual las empresas y la industria ha estado de acuerdo. 
Así que hoy tenemos un andamiaje mucho más robusto en el sector de los lácteos 
gracias a estos consensos que hemos llegado en estas últimas semanas y que 
tendremos la publicación definitiva de la Norma Oficial Mexicana, seguramente la 
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primera parte de noviembre, ya que ahorita lo que sucedió fue que pasó el Comité 
de Normalización y se va a comentarios públicos durante 60 días, que es parte del 
quehacer y del tránsito que tiene que recorrer la norma, el proceso de elaborar la 
norma dado a las instrucciones de Cofemer y tiene este periodo de 60 días y luego 
ya la publicación definitiva de la norma. 
  
Julieta Mendoza, locutora:  Sí, estas son buenas noticias y son noticias que vale 
la pena compartir porque hacen conciencia social, don Francisco, y sobre todo, 
hacen que los consumidores tengan esto, confianza, mejores hábitos, hay que 
fomentarlo, de todas maneras es nuestra responsabilidad pero tener la garantía de 
que hay normas y de que hay productos que tienen que estar avalados con estas 
líneas vigentes y referentes directas al yogurt, a los lácteos en general; eso 
también nos deja mayor confianza, es necesario compartirlo y hoy queremos 
agradecerle que haya platicado con nosotros. 
  
Francisco José Gurría Treviño: Muchísimas gracias, Julieta, Enrique. Les 
agradezco la oportunidad, a ustedes, al auditorio y estamos a la orden tanto en la 
Secretaría de Agricultura como en la Secretaría de Economía. 
  
Enrique Lazcano, locutor: Muchas gracias, Francisco. 
  
Francisco José Gurría Treviño: Muchas…a tus órdenes. 
  
Enrique Lazcano, locutor: Francisco José Gurría Treviño, coordinador general 
de Ganadería de la Sagar (sic). 
19/07/2017 Radio Antena Radio 3ra Emisión con Julieta Mendoza 107.9 Mhz FM, 18:46 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017023498nc.mp3 
 

SECRETARÍA 

SAGARPA: no inquieta al sector agroalimentario la renegociación; estamos 
más preparados que en 1992.- La renegociación del Tratado de Libre Comercio 
con Estados Unidos y Canadá no le preocupa al sector agroalimentario de México, 
afirma Raúl Urteaga Trani, coordinador general de Asuntos Internacionales de la 
SAGARPA. El sector está muy fortalecido y México está hoy mejor preparado que 
hace 2 5 años para sentarse a la mesa de negociación", añadió el funcionario. 
"México, mejor preparado que hace 2.5 años para renegociar el TLCAN Raúl 
Urteaga coordinador de asuntos internacionales de la"  SAGARPA Es una 
negociación ambiciosa, especialmente por todos los temas que puso sobre la 
mesa la Casa Blanca.- El Economista, P.P 

 

http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_19072017/19072017023498nc.mp3
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México, mejor preparado que hace 25 años para renegociar el TLCAN.- El 
funcionario de la SAGARPA, en entrevista con Crónica, pidió a los productores no 
bajar la guardia y avanzar en capacitación y tecnificación. Tras asegurar que el 
sector agroalimentario está muy fortalecido y tiene una gran capacidad de 
actuación e influencia, el ex consejero comercial en la oficina del TLCAN en 
Washington enfatizó que México está hoy mejor preparado que hace 25 años para 
sentarse a la mesa de negociación. Hace más de dos décadas, abundó, en la 
negociación original del TLCAN, muchos productores agrícolas y pecuarios 
sentían que no podrían competir contra los productores de EU y de Canadá, sobre 
todo porque en muchas áreas no se había dado el salto a la tecnificación. En 
2015, refirió, los funcionarios de la SAGARPA junto con un grupo de 40 
empresarios visitaron cuatro países de la Península Arábiga: Arabia Saudita, 
Emiratos Árabes Unidos, Qatar y Kuwait, y entre los productores mexicanos había 
de nuez pecanera y de dátiles. Hay que enfocarnos mucho en productos 
tradicionales mexicanos, como el maíz, nopales, tamarindo y vainilla Raúl Urteaga 
Trani, de la SAGARPA.- Crónica, 17 

 

Acercan apoyos a productores.- La Secretaría de Desarrollo Agropecuario, 
Rural y Pesca (SEDARPA) emitió la convocatoria para recursos de concurrencia 
del 18 al 21 de julio en horario de 9:00 a 14:00 horas donde se aperturaron  2 
ventanillas en el estado, beneficiándose al Distrito 002 con cabecera en esta 
ciudad, así lo dio a conocer Erica Espinosa Cabrera Jefa del área de 
infraestructura y equipamiento acuícola y pesca. Los sitios que se benefician son 
los que integran esta demarcación integrada por los municipios de Castillo de 
Teallo, Cazones de Herrera, Cerro Azul, Coatzintl a, Poza Rica, Tamiahua, Álamo- 
Temapache, Tepetzintla y Tihuatlán, donde la entrega de los proyectos será en las 
instalaciones de la SAGARPA ubicadas en la calle Álvaro Obregón número 19, en 
donde cada ventanilla tendrá un coordinador y dos auxiliares de la misma 
Secretaría. Los tipos de apoyo que se ofrecen son infraestructura, equipamiento y 
maquinaria; así como paquetes tecnológicos, agrícolas, pecuarios, de pese a la 
acuícolas.- El Heraldo, 6 

 

Yucatecos deben exportar pulpo desde Campeche, afirma Sepesca.- 
Campeche aceptará que la denominación regional del origen del pulpo maya, pero 
delimitará el ámbito de su competencia identificando la fortaleza que le asiste a la 
entidad y por lo mismo continuará tramitando su marea colectiva ante las 
instancias nacionales e internacionales, aseguró José del Carmen Rodríguez 
Vera, titular de la Secretaría de Pesca y Acuacultura en el estado (Sepesca). 
Rodríguez Vicia reveló que desde el inicio de la próxima temporada de captura de 
pulpo, los inspectores de la Sepesca ampliarán sus atribuciones legales a la par 
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que sus homólogos de la Conapesca con la finalidad de acabar con los "pitazos" y 
otras prácticas ilegales recurrentes entre quienes compran productos marinos de 
manera ilegal y en temporada de veda. "Por acuerdo de la SAGARPA, los 
inspectores de la Sepesca de Campeche ya tendrán atribuciones legales de 
carácter federal, con la finalidad de acabar con la corrupción que impera en este 
sector. Yucatán pretende lograr e! acuerdo involucrando a siete dependencias 
oficiales y de investigación: SAGARPA.- La Jornada Maya, 5 

 

Liberan apoyos para siembra de siete mil hectáreas de maíz.- Alfredo Delgado 
Santos, jefe de la oficina de la Sagarpa, dio a conocer, "Ya comenzamos a 
entregar apoyos del Programa de Maíz y Frijol (PyMAF), con lo cual se estarán 
beneficiando entre seis y siete mil hectáreas; en los municipios de Gutiérrez 
Zamora, Tecolutla y Papantla, por lo que se les está entregando un vale para 
cambiarlo por productos de fertilización, fumigación y mata hierbas", añadió que 
aquí en la región lo que más se siembra de maíz. Delgado Santos abundó que la 
ventanilla que ya está abierta es la del programa de Concurrencia, la cual es 
tripartita, ya que es entre la SAGARPA, Gobierno del Estado y el productor pone 
una parte; los proyectos los pueden llevar a la oficina de Martínez de la Torre, 
estos apoyos de concurrencia son para apoyos pecuarios, agrícolas, para compra 
de equipos, maquinaria, para construir galeras, todo lo que tenga que ver con 
infraestructura y aún faltan algunos apoyos como bombas de aspersión". Con 
apoyos del Programa de Maíz y Frijol (PyMAF), se cultivarán entre seis y siete mil 
hectáreas, dio a conocer Alfredo Delgado Santos, jefe de ia oficina de la 
SAGARPA.- Poza Rica, 10 

 

Corren paseantes riesgos en Akumal.- El aumento irregular de guías de turistas 
ambulantes o "piratas" en la Riviera Maya, Quintana Roo, requiere de atención 
inmediata por parte de autoridades de la SAGARPA, así como de la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y de la Secretaría de Turismo 
(Sectur). Los empresarios de la industria hotelera y prestadores de servicios 
formalmente establecidos de Bahía de Akumal afirman que las autoridades de los 
tres niveles de gobierno deben poner orden, ya que está en riesgo la vida de 
cientos o miles de visitantes nacionales y extranjeros, sobre todo tomando en 
cuenta que ya está la temporada alta de vacaciones aseguran que crecen día tras 
día los riesgos al ofrecer estas personas a muy bajo costo sus servicios de 
recreación y nado con tortugas, sin equipo o preparación en primeros auxilios, sin 
responsabilidad civil o penal al no contar con un lugar establecido  y lógico, se 
comportan como cobardes pues cuando ocurren accidentes se mueven de un 
lugar a otro y dejan de acudir a laborar unos días para evadir la acción legal de la 
justicia.. - Impacto 10 
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Exhortan a cuidar y "sentir" los bosques.-En el centro ecoturístico Laguna Azul, 
del ejido de San Felipe Hidalgo, en este municipio, iniciaron los trabajos del Taller 
Jack F. Ealy de Periodismo Científico edición México-Tlaxcala 2017, manejo 
forestal sustentable: conservación, aprovechamiento y protección de bosques, en 
el que participaron 30 periodistas de medios nacionales y divulgadores de ciencia 
con el objetivo de intercambiar conocimientos con especialistas en bosques, 
biodiversidad, medio ambiente y desarrollo forestal sustentable. Este encuentro, 
que se gestó en el marco de los festejos del Día del Árbol y el mes del bosque, fue 
organizado de manera conjunta por el gobierno del estado de Tlaxcala, la Conafor, 
el INIFAP, la Facultad de Ciencias de la UNAM, la Fundación Ealy Ortiz AC y el 
periódico EL UNIVERSAL. "Cierren los ojos, sientan el bosque y escuchen a la 
naturaleza", dijo Carlos Mallén Rivera, investigador del INIFAP, al presentar el 
panel Manejo Forestal Sustentable y Servicios Ambientales del Bosque, en el que 
explicó la importancia de estos ecosistemas en la vida cotidiana de las personas.-
El Universal 2 

 

Afectadas más de cuatro mil hectáreas de cultivos por cambio climático.- 
Michoacán no escapa a estos fenómenos, a través de la SAGARPA y de 
Desarrollo Rural y Alimentario (Sedrua) se impulsa el aseguramiento de las 
unidades de producción agropecuaria, a fin de que los productores tengan la 
oportunidad de recibir una liquidación en el caso de contingencia climatológica. Al 
respecto, Francisco Huergo Maurín, titular de la Sedrua, informó que en lo que va 
del año se tiene el reporte de siete eventos climáticos de siniestro, con 
afectaciones en cuatro mil 241.75 hectáreas de cultivos como son maíz, sorgo, 
hortalizas y algunos frutales como aguacate y limón. Ello, en detrimento de mil 684 
productores.- El Sol de México, 2  

 

Irrumpen instalaciones de SAGARPA  en la CDMEX.-  Integrantes de la UNTA 
irrumpieron este miércoles en las instalaciones de la delegación de la SAGARPA 
de la Ciudad de México. Aproximadamente a las 11:06 horas el dirigente, 
Jonathan Rufino, ordenó el ingreso a la fuerza a las instalaciones usando una 
camioneta Pick Up con placas NEB 5529, causando daños al sistema de apertura 
automática del portón. La organización campesina demostraron así su 
inconformidad por la falta de recursos al campo que debían ser entregados previo 
a temporada de lluvias. El pasado lunes se manifestaron y tomaron las 
instalaciones de la delegación de SAGARPA en Chiapas para exigir la entrega de 
apoyos.- pokerpolitico.com, publimetro.com 
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Impacto de los programas FIRA en Michoacán (Agronegocios).- El estado de 
Michoacán presenta condiciones edafológicas y climáticas favorables para el 
desarrollo de actividades agropecuarias. Michoacán ocupa el segundo lugar 
nacional del PIB primario con 34,011 MDP que representan 7.9 % y el primer lugar 
nacional en lo que se refiere a valor de la producción con 46,131 millones de 
pesos de acuerdo con estadísticas de SIAP- SAGARPA Por lo anterior, el sector 
primario representa oportunidades de negocio, particularmente bajo esquemas de 
masificación del crédito para la producción y minimización del riesgo. El objetivo 
de FIRA, como parte integrante de la Banca de Desarrollo que coordina la SHCP, 
es facilitar el acceso al crédito por medio de operaciones de crédito y descuento a 
través de intermediarios financieros bancarios y no bancarios, así como el 
otorgamiento de Garantías de Crédito a proyectos productivos relacionados con la 
agricultura, ganadería, avicultura, agroindustria, pesca y otras actividades conexas 
o afines que se realizan en el medio rural.- El Economista, 13 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

 

Estados Unidos fue el vencedor.- El gran ganador en la negociación de los 
nuevos "acuerdos de suspensión" sobre las exportaciones mexicanas de azúcar, 
el cual entró en vigor desde el 2014 y se renovó el pasado mes de junio, fue EU, 
coincidieron expertos en el tema. Con este nuevo pacto México accedió a bajar la 
calidad de las exportaciones de azúcar de 99.5 a 99.2% de polaridad o grado de 
pureza de refinación. Carlos Blackaller, presidente de la Unión Nacional de 
Cañeros, dijo que con el nuevo convenio al que se llegó, México está perdiendo la 
oportunidad de acceder al mercado de valor agregado, pues habrá que realizar las 
exportaciones por medio de las industrias refinadoras. Por su parte, Adrián 
Sánchez, secretario general del Sindicato Nacional de la Industria Azucarera, 
indicó que a pesar de los términos a los que se llegaron no todo fue malo para el 
gremio, pues no se colocaron aranceles a las exportaciones mexicanas del 
producto, como lo pretendían las autoridades estadounidenses.- El Economista, 1-15 

 

Financiamiento agro y sus retos.- Baja productividad del campo y el cambio 
climático son algunos de los principales retos que se deben atacar para fortalecer 
al sector agroalimentario, lo más pronto posible, así lo consideró Edgardo Álvarez 
Chávez, secretario general de la Asociación Latinoamericana de Instituciones 
Financieras para el Desarrollo (ALIDE). Edgardo Álvarez insistió en que se 
requiere "fomentar el crédito a largo plazo para impulsar la productividad de los 
productores rurales, promover el financiamiento en las áreas de interés de la 
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política pública, ampliar y fortalecer la red de intermediarios financieros, con 
estrategias de banca de segundo piso para llegar a segmentos excluidos de los 
sistemas financieros formales". Edgardo Álvarez dijo que es básico hacer más 
productivos a los productores, que reditúe en mayores ingresos a través del 
financiamiento enfocado a paquetes tecnológicos validados por instituciones 
especializadas, así como apoyos tecnológicos para asistencia técnica 
especializada en alta productividad y reducción de costos productivos. Para 
obtener el fondeo adecuado y oportuno para apalancar el crecimiento de la cartera 
y su potencial diversificación es fundamental para apoyar al sector 
agroalimentario.- El Economista, 1-10-11 

 

Locura por el oro verde.- El aguacate como los demás productos que integran la 
canasta básica se rige por la oferta y la demanda y en esta ocasión varios 
aspectos se han conjugado para que su precio se haya elevado de manera 
importante, sobre todo en el segundo trimestre del año, entre los cuales destaca: 
una notable disminución en su producción. Ramón Paz Vega, vocero de la 
Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México 
(APEAM) de Michoacán, refirió que el también llamado oro verde se ha 
consolidado como un producto de alta demanda, lo que representa un enorme reto 
para el productor, sobre todo en esta temporada del año que se cosecha menos. 
Indicó que también en otros países productores disminuyó la cosecha, por 
ejemplo, California, en EU, que normalmente abastece parte del mercado de dicho 
país entre abril y julio bajó 50% su producción. Sudáfrica, que es un abastecedor 
en Europa, tuvo 20% menos de cosecha y eso le puso presión a los mercados en 
Europa. Aseguró que este proceso es normal, ya que el árbol de este fruto tiende 
a ser alterno; es decir, produce un año más y un año menos y ahora estamos en 
un año menos. Según el Hass Avocado Board, el consumo per cápita de aguacate 
en Estados Unidos ha aumentado más de 650% desde que se abrió el mercado 
en 1997, al pasar de 400 gramos en 1996 a más de 3 kilogramos en el 2016. En 
México, en promedio es de 7 kilogramos.- El Economista, 1-16-17 

 

FMS, alternativa para la industria.- La Ley de modernización de la Inocuidad 
Alimentaria (FMSA, por su sigla en inglés) de EU representa una gran oportunidad 
para los productores de la industria agroalimentaria en México, ya que de 
cumplirla se podrá consolidar como los principales exportadores de frutas y 
hortalizas del país vecino, coincidieron especialistas en la mesa de diálogo 
organizada por SGS México. Juan Antonio Díaz, director de Comercio Exterior de 
la Secretaría de Economía, expuso que, desde la dependencia federal, ven esta 
legislación como una oportunidad para asumir mejores prácticas en la exportación 
de alimentos y reducir la posibilidad de tener algún problema sanitario. Carlos 
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Aguilera Moreno, vicepresidente de la Comisión de Agroindustria de Canacintra, 
puntualizó la importancia que tiene el tema para la economía mexicana e hizo un 
llamado al gobierno, cámaras comerciales y empresas privadas para trabajar en 
conjunto en pro de los productores agroalimentarios mexicanos.- Economista, 1-14 

 

Proponen uso de peces para controlar.- Investigadores de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG) han comprobado la efectividad del empleo de peces nativos 
del país como larvicidas naturales de mosquitos Aedes Aegypti, una de las 
principales especies que propagan enfermedades como el dengue, chikungunya y 
el virus del zika. De acuerdo con Fernando Vega Villasante, académico del Centro 
Universitario de la Costa de la UdeG, desde hace más de una década se han 
hecho estudios sobre este tipo de control biológico en países como Cuba y de 
centro y Sudamérica, empleando peces locales y exóticos, no obstante, en México 
no se habían llevado a cabo. En México inicia la temporada de lluvias y con ello la 
proliferación de este insecto, por lo que autoridades sanitarias ponen en marcha 
campañas de prevención para evitar el acumulamiento de cuerpos de agua donde 
se puedan desarrollar sus larvas. Dentro de las acciones que toman en sitios 
semiurbanos y rurales, se encuentra el otorgamiento de abate (temefos granulado 
a 1%) a los pobladores, un químico que disuelto en el agua acaba con las larvas. 
La campaña de prevención y el control químico con el abate, dice el investigador, 
son las primeras líneas de defensa para evitar la propagación del mosquito. A este 
tipo de medidas, el científico expone la viabilidad de utilizar peces como 
contraparte al control químico con abate.- Crónica, 20 cultura 

 

Arriba.- Fernando Vega Villasante al l frente de un equipo de la Universidad de 
Guadalajara, el investigador desarrolla un proyecto para que mediante el uso de 
peces nativos del país de combata al mosquito que transmite enfermedades como 
el zika y el dengue. Es un método de control biológico cuya efectividad ya ha sido 
comprobada en otras regiones del mundo. Los peces se alimentan con las larvas 
del Aedes aegipty y así evitan su proliferación en áreas semiurbanas.- El 

Economista, 2 

 

Greenpeace pide al gobierno registro de plaguicidas de uso regular en 
México.- La organización ambientalista Greenpeace presentó un amparo en 
tribunales y una queja ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) para que el gobierno del país haga un registro de los plaguicidas que se 
utilizan de forma común en México. Por su parte, Sandra Laso, campañista de 
agricultura y alimentación de Greenpeace México, recordó que en estudios hechos 
por la organización en Sinaloa, Yucatán, Campeche y Quintana Roo, fueron 
detectados 16 de los 30 plaguicidas más tóxicos y peligrosos, algunos de ellos en 
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cuerpos de agua utilizados para riego.- La Jornada, 28 

 

Flujo operativo de Gruma tuvo un aumento de 7%.-La compañía global de 
alimentos Gruma informó que durante el segundo trimestre de 2017 su flujo 
operativo (Ebitda) aumentó 7 por ciento en comparación con el mismo periodo de 
2016, toda vez que llegó a 2 mil 835 millones de pesos. En un comunicado 
enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la compañía mexicana informó que este 
resultado fue impulsado por los buenos números de las operaciones que mantiene 
en Estados Unidos y México.-Milenio 30 

  

Los barones del azúcar (Articulo de Ana de Itá).-El 5 de julio pasado la industria 
estadounidense productora de azúcar aceptó a regañadientes el acuerdo al que 
habían llegado los gobiernos de su país y México un mes antes, como forma de 
resolver el conflicto del comercio de azúcar. A pesar de que México concedió sin 
chistar todas las demandas de Estados Unidos, el acuerdo les pareció poca cosa 
a las Big Sugar. Encabezada por "los barones del azúcar" Alfonso y José Fanjul, la 
industria azucarera estaba ansiosa de que el presidente Donald Trump atendiera 
el caso de las importaciones provenientes de México. Se ha rumorado que el 
acuerdo paralelo sobre el azúcar del TLCAN, pudo tener su origen en una visita 
social de Serra Puche a los Fanjul. Wilbur Ross, secretario de Comercio de la 
administración de Trump y encargado de la reciente negociación del azúcar es 
amigo de Pepe Fanjul desde hace casi 10 años y ha vacacionado en Casa de 
Campo. Pepe Fanjul donó una considerable suma para los festejos de campaña 
del presidente Trump.-La Jornada 15 

 

Muy necesarias.-Si las abejas desaparecen, se producirían grandes problemas 
en la economía mundial, ya que esta especie ayuda a generar miles de millones 
de dólares al año en productos agrícolas. La apamina, una molécula del veneno 
de la abeja, podría utilizarse contra la depresión y la demencia, dados sus efectos 
neuronales. Cada vez hay menos abejas de la miel en el mundo, debido a factores 
como el uso de plaguicidas, transgénicos, el ácaro varroa e inclusive las malas 
acciones de los apicultores. Según una investigación publicada en la revista 
científica Nature, ni él abejorro común ni la abeja europea (Apis mellifera) son 
capaces de detectar la presencia de los tres pesticidas neonicotinoides más 
comunes. La Organización Mundial de Sanidad Animal dijo que con el Síndrome 
de despoblamiento de colmenas se afecta directamente la agricultura a nivel 
global La desaparición de las abejas provocaría la pérdida de la biodiversidad y su 
disminución podría causar una catástrofe ambiental.-Reporte Índigo 34 
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Inflacionario, el acuerdo azucarero, señalan industriales de EU.-Donald Trump 
dijo que el acuerdo que Estados Unidos firmó con México en torno al azúcar era 
"muy bueno" para las dos naciones. Pero las empresas que producen golosinas, 
tortas y otras comidas con endulzantes sostienen que el pacto hará subir los 
precios. Los productores de alimentos dicen que las políticas del gobierno ya de 
por sí inflan los precios del azúcar y que el nuevo acuerdo empeorará las cosas, 
mientras que la industria del azúcar responde que las empresas simplemente 
quieren hacer bajar los precios para aumentar sus ganancias, no para que sus 
productos sean más accesibles. Las políticas del gobierno hacen subir los precios 
de dos maneras: Los límites a las importaciones de ese producto protegen a los 
productores nacionales de la competencia y el gobierno garantiza al mismo tiempo 
a los productores un precio mínimo si los precios del mercado caen por debajo de 
cierto nivel.- La Crónica 22 

 

Identidad campesina.- Fue en 1993, cuando 46 personas cargadas de intuiciones 
decidieron poner en marcha una audaz propuesta. No sabían que los enfrentar 
son. casi 25 años después, los asuntos claves para los movimientos sociales de 
hoy. El libre comercio en el campo de la alimentación, avanzaba empujado desde 
la Organización Mundial del Comercio y contra ella se enfrentaron durante muchos 
años, de una forma más que decidida. Las mismas intenciones de liberalización 
las tenemos actualmente muy presentes en todos los tratados bilaterales 
conocidos y por conocer (TTIP, TLCAN, CETA, etc.). La llamada revolución verde, 
que campaban a sus anchas y sólo recibía vítores y aplausos, también estuvo en 
su punto de mira. Contracorriente denunciaron, con argumentos y experiencias, 
como representaba el principio del fin de una agricultura campesina integrada 
respetuosamente en los ciclos de la naturaleza. A ese supuesto avance que 
llegaba con las semillas híbridas y transgénicas, los pesticidas y los fertilizantes de 
síntesis, lo calificaron como un peligro que hoy -se sabe- es pura aniquilación y 
envenenamiento de la vida. A la vez. advertían que sólo serviría para entregar en 
bandeja de plata la agricultura y la alimentación a las multinacionales, como así ha 
sido. Es de todas sabido, que la sospecha de aquel grupo de campesinos y 
campesinas llegados de muchos lugares del mundo a Mons, Bélgica, se ha hecho 
cierta pues son muy pocas empresas las que poseen ,1a casi totalidad del sector 
que da de comer al mundo.- La Jornada, 14 

 

Desplegado del FAC.-8 de agosto, movilización nacional indígena y campesina. 
En el marco del 138 aniversario del natalicio del General Emiliano Zapata, más de 
30 mil campesinos nos movilizaremos a la CdMx, iniciando una jornada de lucha 
por la justicia, en contra del burocratismo, de la corrupción, de los recortes 
presupuestales para el campo, pero, sobre todo, contra el entreguismo del 
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gobierno federal. En defensa de nuestra patria y la soberanía nacional. Exigimos 
la salida del TLCAN.-La Jornada 12 

 

De Jefes.- El dilema del 'rey del guacamole'. Como usted sabe, en los últimos 
meses el precio del aguacate en México ha llegado a rebasar los 80 pesos el kilo y 
no se ve que vaya a bajar. Una de las razones de su encarecimiento es la alta 
demanda del llamado 'oro verde' en Estados Unidos, destino de 80 del total de las 
exportaciones. El llamado "rey del guacamole" ha logrado una fuerte presencia en 
la Unión Americana a través de "Wholly Guacamole", marca con la que ha logrado 
llegar al 50% de los hogares estadounidenses. El joint-venture entre Herdez, que 
dirige Héctor Hernández-Pons, y KUO, que lidera Fernando Senderos Mestre, 
aumentó 40% las ventas de guacamole en el primer semestre de 2017, respecto al 
mismo lapso de un año antes, y con la expectativa de ganar más mercado. Por 
esto, la firma ya evalúa expandir la capacidad de su planta en Sinaloa, donde hace 
el producto. Sin embargo, un inconveniente es el aumento en los últimos 12 
meses de casi 100 % en el precio del aguacate, hecho que ha presionado los 
costos de producción de Herdez Del Fuerte. Los productores de Michoacán dicen 
que sólo 10% del cultivo de aguacate en México depende del riego y que el 
restante 90 por ciento del temporal la lluvia, lo cual incide en una menor oferta y 
encarece su valor. A esto, súmele que el peso se ha fortalecido frente al dólar, lo 
que resta rentabilidad al negocio. ¿Qué hará Herdez Del Fuerte?.- El Financiero, 17 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

EPN y Ruiz Esparza supervisarán.-El presidente Enrique Peña Nieto supervisará 
este jueves, en privado, el avance de la obra del Tren Interurbano México-Toluca. 
De igual forma, el mandatario aprovechará para realizar un spot correspondiente a 
obras de infraestructura para el Quinto Informe de Gobierno. El mandatario estará 
acompañado por el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz 
Esparza, así como por el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas. 
El Tren Interurbano México-Toluca, mismo que será inaugurado a finales de 2017, 
tuvo un monto de inversión de 48 mil millones de pesos y cuenta con la tecnología 
más moderna para brindar servicio con altos estándares de seguridad. El 
mandatario aprovechará la estancia en su entidad natal para festejar su 
cumpleaños número 51. El Jefe del Ejecutivo supervisar a la sala de operaciones 
desde donde se lleva a cabo el control de este transporte, mismo que fue 
construido por la empresa española CAF.-La Crónica 6 
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Inquieta corrupción (Encuesta).-La evaluación al trabajo del Presidente Peña 
registra una mejora de 8 puntos porcentuales entre ciudadanos y 3 puntos 
porcentuales entre líderes, según la más reciente encuesta de Grupo Reforma a 
nivel nacional. Así, después de que el nivel de apoyo al mandatario registrara 12 
por ciento en enero tras el gasolinazo, ahora se recupera ligeramente para 
alcanzar 20 por ciento. No obstante, 8 de cada 10 mexicanos al día de hoy lo 
reprueban. Observando un enfoque regional, la gestión de Peña goza de mayor 
apoyo en el Norte y Centro Occidente del País, mientras que en el Centro y Sur 
Sureste registra niveles más bajos de acuerdo. Destaca que el 65 por ciento de los 
845 líderes entrevistados vía correo electrónico considera que la corrupción es el 
principal problema del País. Por su parte, los ciudadanos manifiestan mayor 
preocupación por la inseguridad, aunque por primera vez la corrupción se 
posiciona como el segundo problema en este segmento poblacional, por encima 
de la economía. Consistente con la mejora en aprobación, el trabajo de Peña 
Nieto registra ligeros avances en diferentes rubros de su gestión, en particular 
educación, salud y empleo.-Reforma PP 4 

  

Osorio pide confiar en proceso contra Duarte.-El secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, pidió confiar en el proceso contra Javier Duarte, pues 
va iniciando y hay que darle tiempo a la PGR. Respecto a la primera audiencia del 
ex gobernador en el Reclusorio Norte y la actuación de los fiscales, aseguró que la 
dependencia está haciendo todo su esfuerzo. Más allá de quienes estén al frente, 
"hay que tener fe en la institución, tener fe en el trabajo que van a realizar y 
esperar a que el proceso siga", expresó. No obstante, el secretario admitió que "la 
ley no es un asunto de fe" y necesitan prepararse para dar seguimiento a un tema 
tan importante tanto para la sociedad mexicana como para el gobierno. Sobre si 
se está cayendo el caso Duarte, Osorio Chong afirmó: "Yo creo que hay que 
dejarlo, va iniciando, creo que hay que dejar que todo siga". Aprovechó para 
desmentir al que "dice mucho y propone poco" - en referencia a Andrés Manuel 
López Obrador- sobre que la pobreza origina delincuencia, porque hay entidades 
con mucha desigualdad y están entre las tres más seguras.-Milenio 6 Política 

  

México, firme ante la negociación de TLCAN.- México no bajará la guardia en la 
renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte”, aseguró 
Moisés Kalach, director del Consejo Consultivo Estratégico de Negociaciones 
Internacionales del Consejo Coordinador Empresarial, organismo privado que, 
junto con las autoridades federales, diseña la estrategia con la que se enfrentará a 
E. U. y Canadá. el empresario del sector textil destacó que en lo que va del año, 
iniciativa privada y gobierno han actuado como si el país estuviera en un “periodo 
de emergencia”, dada la importancia del acuerdo, que ha cuadruplicado el 
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comercio entre las tres naciones en las pasadas dos décadas, al pasar de 297 mil 
millones de dólares en 1993 a más de un billón 140 mil millones de dólares 
actualmente. Desde enero se han diseñado estrategias para enfrentar todos los 
escenarios posibles, como una negoción con temas acotados, modificaciones a 
las reglas de origen, revisión exhaustiva de cada tema e incluso la salida de 
alguno de los miembros, por lo que “México llegará lo suficientemente preparado a 
la renegociación como para no bajar la guardia en ningún momento”.- Excelsior, 1, 6 

 

Buscan México y EU no mezclar TLCAN con 2018.-México, Estados Unidos y 
Canadá arrancan el próximo 16 de agosto la renegociación del TLCAN y esperan 
concluir el diálogo antes de 2018 para evitar que su discusión se politice por las 
elecciones de los tres países ese año en México, las presidenciales, coincidieron 
expertos. El gobierno de Donald Trump anunció que la primera ronda de 
encuentros será entre el 16 y 20 de agosto en Washington. Especialistas indican 
que a partir de esa fecha las autoridades de los tres socios comerciales se 
reunirán cada tres semanas con la intención de lograr un acuerdo a finales del 
presente año o a principios del próximo. Si no se requiere hacer modificaciones a 
leyes se tendría el documento listo para firmar en marzo de 2018. Pero si hay 
cambios, el periodo para concluir el proceso estadounidense será de 180 días, y 
hasta entonces se firmará. En el caso de México, de tenerse lista la firma de los 
cambios al TLCAN en junio de 2018, el Ejecutivo puede enviarlo al Senado para 
su aprobación en el siguiente periodo de sesiones, que comienza en septiembre 
de 2018, con un Poder Legislativo renovado.-El Universal PP 1 


